

写

2022年7月 政治倫理審査会における事実確認について

尾張旭市議会議長 篠田一彦 殿

政治倫理審査会委員長 早川八郎 殿

2022/07/05

市議会議員 川村つよし

7月5日(火)に開催された政治倫理審査会を傍聴しどころ、その議論から、今後、私(川村)に対し、現在審査請求されている「令和4年4月22日の各派代表者会休憩中において、(山下議員が)お腹で相手議員を押した行為」について、居合わせた当時の状況の説明が求められると思われるため、参考に以下の文書を提出します。

1. 当日の着席位置

まず、各自が座っていた位置は、以下の通り。

●議員

片渕議員・・・・委員長席

川村議員(私)・副委員長席

松原議員・・・・委員席入口側の一番前

山下議員・・・・委員席窓側の一番後ろ

●職員

理事者席に、窓側から(南から北に)順に

議会事務局長、課長、係長、主事

現場にいたのは、以上の計8名。



2. 各自の動き

- 2-1 山下議員、立ち上がり、数歩、小走りに北へ進む。
- 2-2 松原議員、立ち上がる。
- 2-3 片渕議員、事務局長、慌てて立ち上がり、制止のために小走りで移動開始。
他の事務局職員も、局長の動きを見て立ち上がり、わずかに遅れて移動開始。
- 2-4 山下議員、委員席の北東角を、左折、西向きになる。
松原議員、東を向いて、胸をはって、のっし、のっし、と、1、2歩東へ移動。
- 2-5 山下議員、お腹を突き出すようにして、松原議員に向かって突進、体当たり。
松原議員、後ろ（西）へよろける。
2議員の接触位置は、入口側（北側）委員席の後ろから2番目の辺り。
- 2-6 2議員が接触した際、片渕議員も事務局職員も、駆け寄って行ったが、2人の間に割って入ることはできず、事務局長以外は間に合わなかった。

3. 当日の私の発言内容について

後々のことを考え、言葉を選んで発言したのだが、録音の中でも松原議員が言っていたよう

「ぶつかってきた」（3ページ、下から7行目）
「体当たり」（6ページ、上から3行目）
が、正確な表現だと思う。

当日の発言で私は「お腹で、押したように見えた」という言い方を選んだが、
私は、接触面が見えない角度の位置に座っていたため「押したように見えた」と表現した。
逆に私の位置からは、山下議員がお腹を突き出して、松原議員に突進した姿や、松原議員の
背中が後方へ少しよろけたのが、よく見えた。

以上